

*Miguel Díaz-Canel aux autres
pays membres de l'ALBA:
«Comptez sur la solidarité de
Cuba»*



Photo: Ismael Francisco (Cubadebate)

La Havane, 15 déc. (RHC)- Le président cubain, Miguel Díaz-Canel a mis en exergue la coopération entre les pays membres de l'ALBA-TCP, l'Alliance Bolivarienne des Peuples de Notre Amérique-Traité de Commerce des Peuples, à la clôture du 20e Sommet de ce mécanisme d'intégration solidaire.

«Au cours des presque deux années passées à affronter la terrible pandémie de Covid-19, la coopération entre les États membres s'est fait sentir, avec son poids de solidarité, dans les moments les plus difficiles. En partageant le peu dont chacun disposait, l'Alliance a montré que le soutien mutuel est non seulement nécessaire, mais aussi possible».

Le président Díaz-Canel a souligné qu'alors que nos peuples ont ressenti l'impact de la paralysie économique, les États-Unis et leurs transnationales n'ont pas cessé de piller les ressources naturelles de notre Amérique.

Il a d'autre part fustigé l'égoïsme promu par l'idéologie néo-libérale, égoïsme qui a rendu impossible une solution commune des problèmes provoqués par la pandémie et le Sommet de la «Démocratie» organisé par le président des États-Unis Joé Biden, le 9 décembre dernier.

«Si les hôtes de ce sommet impérial ont considéré que l'exclusion de certains de nos pays de leur réunion n'était qu'une sanction de plus, laissez-moi vous dire que nous l'avons reçue comme une reconnaissance. Pas même un millier de sanctions unilatérales supplémentaires ne pourront briser la honte et la dignité des peuples vénézuélien, nicaraguayen et cubain qui ont déjà été trop punis et sanctionnés par ce gendarme mondial pour être effrayés par une énième exclusion. Au nom des Cubains, je dis qu'en chacun de nous bat le sang de ceux qui sont tombés pour notre indépendance, héritiers du courage, de la bravoure, de la moralité et de la conviction de Martí, Maceo et Fidel, et des enseignements et des conseils de Raúl. De tous ces gens et de nombreux autres courageux Cubains dont la liste serait infinie, nous avons appris à défendre notre Patrie ou à mourir pour elle.

En tant que Latino-américains, nous nous sentons héritiers de Simón Bolívar, d'Augusto César Sandino, de tous les héros de l'indépendance latino-américaine et d'Hugo Chávez, qui a repris l'héritage de tant de personnes et qui, avec Fidel, a donné une dimension contemporaine à notre aspiration à l'indépendance et à la souveraineté, mais aussi à l'unité et à la solidarité, autant de principes qui rendent le lien de fraternité de l'ALBA indéfectible.

Les fils et les filles d'Amérique latine, comme Che Guevara aimait à le déclarer, sont des hommes et des femmes libres qui n'hésiteront jamais face à la pression et au chantage.

Cette Alliance est formée par un groupe de nations, prêtes à faire de grands sacrifices pour la dignification et le bonheur de nos peuples.

Comptez sur la solidarité de Cuba, pour continuer à avancer, dans le cadre de nos modestes possibilités, aux programmes de collaboration mis en œuvre et d'autres que nous développerons davantage.

Les réalisations des scientifiques cubains en matière de vaccins contre le Covid-19 et les autres candidats vaccins, sont au service de l'humanité et notamment de nos peuples frères de l'Amérique Latine et les Caraïbes».

Le général d'armée Raúl Castro, invité à la clôture du Sommet, a participé aux côtés des Chefs d'Etat et de gouvernement et des délégations de haut niveau présentes au Sommet à un spectacle de la troupe de théâtre La Colmenita.

Le spectacle animé par des enfants cubains a abordé l'héritage de Fidel et de Chavez pour les pays de la région.

Source: Radio Rebelde

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/279941-miguel-diaz-canel-aux-autres-pays-membres-de-lalba-comptez-sur-la-solidarite-de-cuba>



Radio Habana Cuba